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 Торже с т в а н а 
Преображенской 
площади по слу-

чаю престольного празд-
ника храма Преображе-
ния Господня начнутся 19 
августа в 9.00 с Боже-
ственной литургии и 
крестного хода. 

После службы состо-
ится водосвятный моле-
бен на освящение плодов 
нового урожая: по давне-
му народному обычаю 19 
августа жители отмечают 
Яблочный Спас и прово-
жают лето. Как сообщили 
«ВО» в храме, для угоще-
ния прихожан приготовят 
2 тонны яблок. 

По традиции в этот день 
также вспомнят гвардей-
цев Преображенского 

полка, возложив цветы к 
мемориалу в их честь. Тор-
жественным маршем по 
площади главного храма 
Сухопутных войск Рос-
сии пройдут военнослу-
жащие молодого поколе-
ния преображенцев. 

Продолжится празд-
ник концертом, благо-
творительной ярмаркой 
и творческими мастер-
классами. 

Ксения ФИРСОВА

Для прихожан 
приготовили 
2 тонны яблок

В больнице 
имени 
Иноземцева 
спасли жизнь 
пожилому 
мужчине

Призёр конкурса 
программистов работает 
в районе Соколиная Гора

У пруда «Радуга» отметили День физкультурника

Проект реконструкции завода 
на шоссе Энтузиастов обсудят с жителями

Цеха Московского электродно-
го завода решено реконструиро-
вать. План развития предприятия 
утвердили на очередном заседа-
нии Градостроительно-земель-
ной комиссии г. Москвы. 

«Здесь обновят производствен-
ные здания, а также демонтиру-
ют устаревшие сооружения», — 
говорится в сообщении, опу-
бликованном на официальном 

портале мэра и Правительства 
Москвы. 

По плану реконструкция затро-
нет промышленную территорию, 
расположенную на шоссе Энтузи-
астов, около одноимённой стан-
ции метрополитена. После завер-
шения работ на месте старых це-
хов появятся современный техно-
парк, административные здания 
и офисы.

В сообщении говорится, что 
проект развития территории за-
вода планируют вынести на пуб-
личные слушания.

Московский электродный за-
вод построен в 1933 году. Сейчас 
здесь выпускают графит, его при-
меняют при изготовлении элек-
тродов для сварочных работ.

Олег 

ДАНИЛОВ

Фестиваль, посвящённый 
Всероссийскому дню физкуль-
турника, состоялся 11 августа в 
зоне отдыха у пруда «Радуга» в 
Вешняках. Открыла праздник 
зам. префекта ВАО Елена Попо-
ва. — Это праздник тех, кто ведёт 
активный, здоровый образ жиз-
ни и любит спорт, — подчеркну-
ла Елена Попова. — Уважаемые 
жители, хочу пожелать вам здо-
ровья, благополучия, всех благ. 
Пусть сегодня и всегда вам со-
путствует удача. Новых побед и 
новых свершений!

Гости праздника болели за 
участников матчей по футболу, 
стритболу, микрофутзалу. Же-
лающие могли поупражняться в 
дартсе и сдать нормы ГТО. Для 
самых юных участников устро-
или «Весёлые старты». 

В финале победителям тур-
ниров вручили медали и кубки, 
участникам фестиваля — памят-
ные призы.

Врачи городской клиниче-
ской больницы им. Иноземцева 
на Фортунатовской спасли от 
смерти 74-летнего священно-
служителя, получившего об-
ширные ожоги. Причиной воз-
горания стала зажжённая свеча.

— Это тяжёлый ожог, угрожа-
ющий жизни пациента. Повреж-
дения осложнялись наличием са-
харного диабета и других хрони-
ческих заболеваний, — рассказал 
заведующий ожоговым центром 
ГКБ им. Иноземцева заслужен-
ный врач РФ Юрий Тюрников. — 
Не менее трети площади пораже-
ния составляли ожоги 3-й степени, 
лечение которых возможно только 
хирургическим путём. 

Врачи удалили отмершие 
ткани и сделали пострадавше-
му пересадку кожи. Через ме-
сяц пациента выписали. Он чув-
ствует себя хорошо.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Торжественным маршем 
по площади пройдут 
военнослужащие молодого 
поколения преображенцев

Даниэл Рачич завоевал 
3-е место по итогам город-
ского конкурса «Москов-
ские мастера-2019». Это не 
первый успех Даниэла на 
конкурсе. В прошлый раз 
он завоевал серебро.

Прог ра м м и рова н ием 
Даниэл увлёкся ещё в дет-
стве. Первую компьютер-
ную игру написал в 5-м 
классе. В 11-м — победил 
на окружной олимпиаде по 
информатике. 

Призёр работает веду-
щим программистом на 
НПП «Пульсар», произ-
водящем изделия СВЧ-
электроники.

Любимую профессию и 
своё место работы Даниэл 

не променял даже на карье-
ру музыканта. А возмож-
ность была: ведущий про-
граммист «Пульсара» изве-
стен в музыкальных кругах 
как талантливый компози-
тор и исполнитель. 

В свободное время Дани-
эл любит гулять в москов-
ских парках. 

— Парки год от года всё 
краше, как и столица в це-
лом. Мне очень нравится, 
как развивается москов-
ский транспорт. Раньше я 
ездил на работу на машине, 
но с тех пор как открылось 
метро «Соколиная Гора», 
на автомобиле выезжаю 
только на дачу. 

Оксана МАСТЮГИНА 

На Преображенской 
в Яблочный Спас 
всегда многолюдно 
и весело

Старт фестивалю дал официальный 
талисман чемпионата мира 

по футболу 2018 года  волк Забивака

В свободное время 
Даниэл Рачич любит 
гулять в московских 
парках
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По «Сокольникам» на индийской колеснице
В парке «Сокольники» с разма-

хом отпраздновали Дни Индии. 
Москвичи увидели шествие колес-
ниц, наряды моделей из Болливу-
да и, конечно, танцы под аккомпа-
немент народных инструментов. 
Здесь можно было отведать блюда 
индийской кухни, украсить себя 
росписью мехенди и сделать ори-
гинальные снимки на фоне маке-
та дворца или с надувным слоном 
— в образе этого животного инду-
сы представляют бога мудрости и 
благополучия Ганешу. А ещё в дни 
фестиваля 12 пар провели в парке 
настоящие индийские свадьбы по 
древним традициям.

Ксения ФИРСОВА

На ВДНХ пройдёт форум «Город образования-2019»
Делегации из 50 стран мира 

и 80 регионов России подтвер-
дили своё участие в Москов-
ском международном форуме 
«Город образования», который 
пройдёт с 29 августа по 1 сен-
тября в павильоне №75 ВДНХ. 
Об этом сообщил программный 
директор форума, директор Мо-
сковского центра качества об-

разования Павел Кузьмин на 
пресс-конференции, прошед-
шей в столичном Департамен-
те образования и науки при под-
держке информационного цен-
тра Правительства Москвы. 

— По состоянию на 8 авгу-
ста у нас зарегистрировались 
800 иностранных гостей. Мы 
понимаем, что к началу фору-

ма их, наверное, будет боль-
ше, — сказал он.

Ключевыми событиями фо-
рума станут открытый педаго-
гический совет, Международ-
ная конференция руководителей 
систем образования стран и го-
родов мира, а также Междуна-
родная конференция «Школьное 
образование XXI века: форми-

рование и оценка гибких компе-
тенций». Столица представит го-
стям свои образовательные про-
екты: «Московская электронная 
школа», «Инженерная графика», 
«Конструирование и программи-
рование», предпрофессиональ-
ные классы, виртуальная экспо-
зиция школьных музеев.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

На нескольких участках 
в Косино-Ухтомском 
ограничат движение

Временное ограниче-
ние движения для авто-
мобилей введено до 28 
августа на участке ули-
цы Камова. Ограниче-
ния связаны с работа-
ми по реконструкции 
газопровода на участке 
от дома 2 на улице Ка-
мова до пересечения с 
проектируемым проез-
дом №5049. 

Круглосуточно бу-
дет ограничено движе-
ние по одной из полос с 
обу стройством времен-
ных уширений. Кроме 
того, здесь временно бу-
дет введено односторон-
нее движение.

Напомним также, что 
до 31 августа движение 
для автомобилей будет 
ограничено на участке 
улицы Чёрное Озеро от 
дома 2 до  дома 6. Изме-
нение в организации до-
рожного движения свя-
зано с необходимостью 

проведения на этом от-
резке инженерных ра-
бот.

Ограничения коснут-
ся одной из полос и бу-
дут действовать кру-
глосуточно. На участке 
будут обустроены вре-
менные уширения с ор-
ганизацией приоритет-
ного права проезда.

До 30 августа продлит-
ся ограничение движе-
ния на участке от Ново-
ухтомского ш., 16, корп. 
1, на Большой Косин-
ской улице. Это связано 
с реконструкцией газо-
провода. 

Кроме того, кругло-
суточно будет затрудне-
но движение на одной 
из полос в каждом на-
правлении на Новоух-
томском шоссе в райо-
не пересечения с Боль-
шой Косинской.

Алсу 

АТАУЛЛИНА

 В здании школы 
№1502 при МЭИ 
на 2-й улице Бух-

востова побывал Сергей 
Собянин. Он осмотрел 
корпус «Гамма», где про-
шёл ремонт с переплани-
ровкой помещений.

Все проекты 
состоялись

Обыкновенная ста-
рая школа 1975 года по-
стройки превратилась в 
современное здание. Те-
перь она похожа скорее на 
университет. В корпусе 
открылись лекторий, 14 
учебных кабинетов и 10 
лабораторий для работы 
учеников медицинского, 
инженерного, академиче-
ского (научно-технологи-
ческого) классов.

— В Москве достаточ-
но интересных классов 
и новых школ, которые 
создаются с учётом со-
временных требований, 
с современными обору-
дованием, технология-
ми, — сказал Сергей Со-
бянин. — Но у нас есть 
и огромное количество 
школ, которые построе-
ны ещё в 1970-80-е годы.

Тогда, по словам мэра, 
перед педагогами стоя-

ли другие задачи, были 
иные образовательные 
стандарты. 

Чтобы у всех столичных 
школьников были равные 
возможности, московские 
власти реконструируют и 
старые здания. Такие мас-
штабные работы проходят 
в нескольких школах. 

— С учётом наших 
жёстких санитарных и 
строительных требова-
ний вероятность того, что 
у нас получатся интерес-
ные проекты, была неве-

лика, — признался мэр. — 
Но тем не менее все про-
екты состоялись.

В школе появился 
IT-полигон

В обновлённой школе 
часть площадей 2-го эта-
жа и актовый зал исполь-
зовали для размещения 
IT-полигона. Теперь здесь 
можно проводить занятия 
по программированию, 
робототехнике, мехатро-
нике, графике и дизайну. 

Лаборатории и IT-полигон 
используются и при про-
ведении занятий круж-
ков естественно-научной 
и технической направ-
ленности, соревнований, 
хакатонов и даже мастер-
классов для учителей. 

22 выпускника 
получили 
100 баллов на ЕГЭ

— С каждым годом же-
лающих учиться в этом 
корпусе становится боль-

ше. За три последних года 
количество школьников 
увеличилось со 120 до 347 
человек,  — сказал дирек-
тор школы №1502 Влади-
мир Чудов. — Основные 
профили обучения — 
инженерный, IT и есте-
ственно-научный.

Всего же в состав обра-
зовательного комплек-
са входят шесть школь-
ных зданий и три здания 
для дошкольников. Здесь 
учатся более 4 тысяч че-
ловек.

По словам директора, 
2018/19 учебный год был 
особенно успешным: 31 
ученик получил от Пра-
вительства Москвы ме-
дали «За особые успехи в 
обу чении», а 22 выпуск-
ника сдали один из эк-
заменов ЕГЭ на 100 бал-
лов. Три ученика ста-
ли победителями и три 
— призёрами заключи-
тельного этапа Всерос-
си йской ол и м п иа д ы 
школьников.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Основными 
профилями обучения 
будут инженерный, 
IT и естественно-научный
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После ремонта школа в Преображенском 
стала похожа на университет

Гости праздника 
прикоснулись 
к яркой и 
самобытной 
культуре Индии

Теперь в школе можно 
проводить занятия 
по программированию 
и робототехнике

Лаборатории и IT-полигон 
используются также 
при проведении занятий 
кружков, соревнований 
и мастер-классов
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В поликлиниках Восточного округа 
полностью обновят оборудование 
для лучевой диагностики
В Москве вводят повышенный стандарт оснащения медучреждений

Возможности для лу-
чевой диагностики в 
столичных поликли-
никах выйдут на ка-

чественно иной уровень. В ходе 
встречи мэра Москвы Сергея 
Собянина с врачами-радиоло-
гами и экспертами по вопросам 
развития лучевой диагностики 
было сообщено о решении вне-
дрить повышенный стандарт 
оснащения соответствующим 
оборудованием всех городских 
поликлиник для взрослых, а 
также полностью перейти на 
цифровые технологии при про-
ведении радиологических ис-
следований.

Сократили время 
ожидания исследований

Встреча состоялась 7 августа в 
городской поликлинике №191. 
Именно на базе этой поликли-
ники был создан первый в сто-
лице референс-центр, в кото-
ром сосредоточены самые пе-
редовые диагностические тех-
нологии и работают ведущие 
эксперты в области морфоло-
гии, иммуногистохимии, ком-
пьютерной и магнитно-ре-
зонансной томографии. Всё 
цифровое оборудование голов-
ной поликлиники и её филиа-
лов объединено в единую сеть 
с Научно-практическим кли-
ническим центром диагности-
ки и телемедицинских техноло-
гий. Это позволило значитель-
но увеличить эффективность 
диагностических исследова-
ний и в несколько раз сократить 
время их ожидания: теперь оно 
составляет не более одного дня 
против семи, которые требова-
лись до внедрения новой моде-
ли радиологической службы.

Как отметил в ходе встречи 
со специалистами Сергей Со-
бянин, с учётом полученно-
го опыта в Москве будет каче-
ственно улучшена доступность 
современных радиологических 
методов диагностики различ-
ных заболеваний, в том чис-
ле онкологических. Благодаря 
масштабным закупкам нового 
оборудования будет не только 
обновлена уже имеющаяся мо-
рально и физически устарев-
шая аппаратура, но и появится 
возможность оснастить рентге-
новскими установками все фи-
лиалы поликлиник для взрос-
лых, где для этого есть техни-
ческие условия.

Рентген-аппарат 
и маммограф — 
в каждый филиал

Новый повышенный стан-
дарт, который будет внедрён 
в Москве, предполагает еди-
ное оснащение современной 
диагностической аппаратурой 
всех взрослых поликлиник. 

В каждой головной взрослой 
поликлинике устанавливаются 
рентгеновский компьютерный 
томограф, магнитно-резонанс-
ный томограф, рентгеновский 
денситометр (аппарат для выяв-
ления патологии костной тка-
ни), а также маммографы, в том 
числе с функцией томосинтеза, 
которая позволяет создать трёх-
мерное изображение всей груди 
для скрининга ранних призна-
ков рака молочной железы.

К лючевым нововведени-
ем нового стандарта станет 
установка рентген-аппарата и 
маммографа в каждом филиа-
ле взрослой поликлиники, что 
позволит выполнять массо-
вую диагностику максималь-
но близко к месту жительства. 

В детских поликлиниках и 
городских больницах планиру-
ются модернизация и плановая 
замена оборудования лучевой 
диагностики.

На смену аналогу 
придёт цифра

Кроме того, принято реше-
ние полностью отказаться от 

аналогового оборудования и 
заменить его цифровым. Для 
этого будет закуплено око-
ло 500 единиц современной 
диагностической техники, 
включая почти 300 рентген-ап-
паратов, свыше 100 маммогра-
фов, более 60 аппаратов ком-
пьютерной и магнитно-резо-
нансной томографии. Всего в 

московских больницах и по-
лик линиках используются 
более 1600 единиц оборудова-
ния для лучевой диагностики 
(ангиографы, компьютерные и 
магнитно-резонансные томо-
графы, маммографы, рентген-
установки и другие).

Результаты будут 
храниться в «облаке»

В ближайшей перспективе 
— завершение цифровизации 
в области лучевой диагности-
ки в городских больницах и 
поликлиниках. Вся техника 
будет подключена к единому 
радиологическому информа-
ционному сервису (ЕРИС), в 
«облаке» которого будут хра-
ниться все результаты иссле-

дований, сделанные в москов-
ских больницах и поликлини-
ках с помощью методов луче-
вой диагностики – КТ, МРТ, 
рентгеновских и других. ЕРИС 
станет платформой для созда-
ния электронных систем ана-
лиза медицинских изображе-
ний («компьютерного зрения»), 
действующих на основе техно-
логий искусственного интел-
лекта. Это значительно облег-
чит работу врачей лучевой ди-
агностики, помогая распоз-
навать различные патологии, 
особенно на ранних стадиях.

Сейчас к ЕРИС подключено 
139 диагностических аппаратов 
в 64 медицинских организаци-
ях. С момента запуска сервиса 
поступило около 2 млн иссле-
дований.

Позволит распределять 
потоки пациентов

После подключения к сер-
вису цифровой диагностиче-
ской аппаратуры всех город-
ских больниц и поликлиник 
(ещё свыше 1100 единиц обо-
рудования) ежегодно в общую 
сеть будет загружаться более 10 
млн результатов исследований. 
Планируется, что это произой-
дёт к концу 2019 года.

Всё это позволит управлять 
службой лучевой диагностики 
в режиме реального времени: 
специалистам будут доступны 
данные о загруженности тя-
жёлой медицинской техники 
в масштабе города и отдель-
ных учреждений, о техниче-
ских проблемах и т.п. Это даст 
возможность оперативно рас-
пределять потоки пациентов, 
обеспечивая равномерную за-
грузку оборудования и сокра-
щение времени ожидания ис-
следований.

Оценят эксперты

С учётом положительного 
опыта городской поликлини-
ки №191 в Москве будет соз-
дан единый центр эксперт-

ной оценки (референс-центр) 
– головная организация, обе-
спечивающая единые стандар-
ты лучевой диагностики в го-
родских больницах и поликли-
никах.

Для врачей лучевой диагно-
стики такой центр станет кру-
глосуточной экспертной под-
держкой при проведении пер-
вичных и повторных описа-
ний, экспертных заключений, 
анализа качества выполнения 
и интерпретации исследова-
ний. В сложных случаях мож-
но будет получить экспертный 
совет узкого специалиста.

Для пациентов же создание 
референс-центра будет озна-
чать повышение качества и ре-
зультативности исследований. 
Благодаря двойному контролю 
при оценке результатов будет 
практически сведена к нулю 
вероятность не заметить зло-
качественное новообразо-
вание или иную патологию. 
Кроме того, отпадёт необходи-
мость идти за результатом: па-
циент и его лечащий врач по-
лучат описание в электронном 
виде сразу после того, как оно 
будет готово.

Введут учёт 
доз радиации

В дальнейшем планируется 
внедрить персонифицирован-
ный учёт доз, получаемых па-
циентами, что позволит сделать 
рентгенологические исследова-
ния ещё более безопасными. К 
тому же благодаря общей базе 
данных пациенту не придётся 
повторно проходить обследова-
ние, если оно было сделано ра-
нее, так как у врача любой ме-
дицинской организации будет 
доступ ко всем изображениям 
и описаниям.

Новый сервис, преимущества 
которого москвичи уже могут 
ощутить, — возможность по-
лучения результатов КТ и МРТ 
по электронной почте. Для это-
го необходимо оформить под-
писку в «Личном кабинете» на 
портале mos.ru. На электрон-
ную почту придёт письмо, в ко-
тором будет протокол исследо-
вания, а также ссылка для ска-
чивания изображения исследо-
вания вместе с программой для 
просмотра снимка (пока она 
работает только на базе опе-
рационной системы Windows).

Иван ПЕТРОВ

Современные радиологические 
методы диагностики 
различных заболеваний 
станут доступнее горожанам
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Цифровые технологии 
позволят значительно повысить 
эффективность диагностических 
исследований



5ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ    АВГУСТ 2019  №32 (313) ГОРОД

 
В рамках Московской ре-
гиональной программы 
капремонта проводится 
полная замена лифтово-

го оборудования — всех узлов и 
агрегатов. Об этом сообщил зам. 
мэра Москвы Пётр Бирюков.

— Все устанавливаемые подъём-
ники — отечественного производ-
ства, они значительно превосходят 
заменяемые и не уступают зарубеж-
ным аналогам, — рассказал Бирю-
ков. — В нынешнем году планиру-
ется заменить 1820 лифтов, специ-
алисты уже приступили к замене 
почти 800 подъёмников. Часть ра-
бот завершат до конца месяца.

Там, где позволяет лифтовая шах-
та, специалисты увеличат входной 
проём за счёт дверей с телескопи-
ческой конструкцией. При отделке 
кабины будут использовать совре-

менные износостойкие материалы, 
в том числе панели со специальным 
покрытием серебристого цвета, на 
пол положат рифлёный алюминий.

В лифтах установят новые панели 

управления со встроенным полно-
цветным электронным табло, ре-
чевым информатором, интерко-
мом. Для слабовидящих людей на 
кнопках в кабине появятся надпи-

си, сделанные шрифтом Брайля. 
Дополнительно во время замены 
лифтового оборудования прове-
дут отделочные работы в шахтах и 
машинных отделениях.

Адреса домов, где заменят лиф-
ты, а также подробную информа-
цию о сроках проведения работ, 
подрядных организациях и номе-
рах договоров можно уточнить на 
портале «Наш город».

Новые лифты 
появятся в многоэтажках 
до конца августа

Для слабовидящих людей на кнопках 
в кабине лифтов появятся надписи, 
сделанные шрифтом Брайля

По материалам портала 
mos.ru

С 13 августа изменил-
ся порядок регистрации 
сделок с недвижимо-
стью с использовани-
ем электронной подпи-
си. Теперь собственник 
должен предварительно 
разрешить подобные 
операции, подав соот-
ветствующее заявление 
в любом центре госус-
луг «Мои документы».

Обратиться в центр 
может только право-
обладатель, его закон-
ный представитель или 
представитель, действу-
ющий на основании но-
тариально удостоверен-
ной доверенности. Пре-
кратить действие раз-
решения также можно 

в центрах госуслуг, на-
писав заявление об от-
зыве ранее поданного.

Сегодня в центрах 
«Мои документы» мо-
сквичам доступно более 
260 видов государствен-
ных услуг. За один визит 
посетители могут офор-
мить сразу несколько из 
них или получить неко-
торые услуги одним па-
кетом.

Во всех центрах для 
удобства горожан есть 
фотокабины, печать и 
ксерокопия докумен-
тов, терминалы для 
оплаты госпошлин.
Центры «Мои документы» 
работают ежедневно 
с 8.00 до 20.00

Изменился порядок 
регистрации сделок 
с недвижимостью

100 новых станций велопроката 
открылись в Москве в этом сезоне 

Теперь пользователям доступ-
ны 530 станций проката и более 5 
тысяч велосипедов. 

Напомним: система городско-
го велопроката «Велобайк» на-
чала действовать в Москве в 2013 
году. Тогда было всего 79 точек в 
центре города. Затем они откры-
вались в разных районах столицы 
вблизи станций метро и Москов-
ского центрального кольца, рядом 
с парками.

— Столичный велопрокат про-
должает бить рекорды в этом году. С 

момента открытия первых станций 
аренды шесть лет назад велосипеды 
стали одним из основных средств 
передвижения по городу у москви-
чей, — рассказал зам. мэра Москвы, 
руководитель Департамента транс-
порта и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры Максим 
Ликсутов. — Москвичи и туристы 
совершили более 3 миллионов по-
ездок на городских велосипедах за 
половину сезона. Это на 700 тысяч 
поездок больше, чем за аналогич-
ный период прошлого года. 

Поможет 
при выборе 
профессии

1 сентября в школах города от-
кроется новое направление пред-
профессионального обучения — 
IТ-классы.

Навыки, полученные в ходе обу-
чения, помогут старшеклассни-
кам ознакомиться с основами са-
мых востребованных профессий.

В рамках проекта «ИТ-класс в мо-
сковской школе» на форуме «Город 
образования» крупные компании, 
занимающиеся информационны-
ми технологиями, проведут мастер-
классы по креативному програм-
мированию для учителей. 

Партнёрами проекта стали веду-
щие IТ-компании и технические 
вузы. В их числе — Московский го-
сударственный технический уни-
верситет им. Баумана, Москов-
ский физико-технический инсти-
тут, Московский политехнический 
университет.

Московский международный 
форум «Город образования» прой-
дёт на ВДНХ с 29 августа по 1 сен-
тября. На форуме выступят около 
тысячи специалистов из 50 стран. 
Участники смогут узнать, как при-
меняются современные технологии 
в московских школах.

Зоопарк в подземке
В галерее «Метро» на 

станции «Выставочная» 
открылась экспозиция, 
посвящённая 155-ле-
тию Московского зоо-
парка, отмечаемому в 
этом году. 

Большинство ж и-
вотных на снимках — 
представители редких 
и исчезающих видов, 
занесённых в Красную 
книгу.

Снимки для экспо-
зиции сделали россий-
ские фотографы-ани-
ма листы А лександр 
Авалов, Михаил Би-
бичков, Александр Са-
шин, Василий Латы-
шев, Сергей Мамет и 
Михаил Семёнов.

— С открытием вы-
ставки «Золотая кол-
лекция» наши пасса-
жиры смогут, не выхо-
дя из метро, побывать в 
Московском зоопарке 
и увидеть снимки его 
удивительных обита-
телей, — отметил зам. 
начальника Москов-
ского метрополитена 
по управлению персо-
налом Павел Ковалёв. 
— Мы рады, что имен-
но на площадке метро 
уже не первый раз под-
нимают такую важную 
проблему, как сохране-
ние редких и исчезаю-
щих видов животных. 
Выставка будет рабо-
тать до 26 августа. 

Не выходя из метро, 
можно побывать 

в Московском зоопарке
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Там, где будет возможно, 
входные проёмы увеличат

Жители столицы всё 
активнее пересаживаются 

на велосипеды
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В этом году в рамках 
программы «Мой 
район» в Новогирееве 
предусмотрено благо-

устройство 2 знаковых объектов 
и 17 дворовых территорий.

— Полностью завершены ра-
боты в 12 дворах, а оставшиеся 
пять закончат приводить в по-
рядок к концу августа, — сооб-
щил глава управы района Ново-
гиреево Александр Хрулёв.

В ближайшие дни после ре-
монта откроются популярные 
места отдыха жителей района —  
сквер «Русские узоры» на По-
лимерной улице и квартал, рас-
положенный в границах Феде-
ративного, Зелёного, Свобод-
ного и 5-го проспектов.

В районе появилась 
первая велодорожка 

Сквер на Полимерной улице 
обновили с учётом пожеланий 

жителей. В районную упра-
ву поступило много предло-
жений устроить игровую пло-
щадку для детей с ограничен-
ными возможностями. 

В управе корреспонденту 
«ВО» рассказали, что это по-
желание выполнено. Теперь к 
каждому аттракциону, каче-
лям и карусели можно подъ-
ехать по специальному пан-
дусу. 

Оборудован заезд и к песоч-
нице: дети, ограниченные в воз-
можностях передвижения, смо-
гут лепить куличики, сидя в ко-
лясках. При этом дополнитель-

ное оборудование не мешает 
играть и ребятам без проблем со 
здоровьем.

В сквере появилась велодо-
рожка, тропинки для пеших 
прогулок выложены трёхцвет-
ной плиткой, а вместо лавочек 
установлены садовые диваны с 
удобными спинками. 

Установили 
около 60 фонарей

Второй знаковый объект бла-
гоустройства — территория во-
круг небольшого пруда, рас-
положенного на пересечении 

Свободного и Федеративного 
проспектов. 

По словам главы управы, бе-
рег реконструировали в про-
шлом году, а теперь пришло 
время навести порядок и на 
прилегающей территории. 

Все дворы, прилегающие к 
зоне отдыха у воды, отремон-
тированы, обновлены детские 
и спортивные площадки, про-
ложены пешеходные дорожки. 
Вдоль них установлены совре-
менные фонари, отремонтиро-
ваны газоны, асфальт на тро-
туарах и внутридворовых про-
ездах. 

Площадку выровняли 
и защитили кустами

Благоустройство дворовых 
территорий района также пла-
нировалось с учётом мнений 
жителей. Например, во дво-
ре дома 14 на Свободном про-

спекте появились и спортив-
ная, и детская площадки. На 
детской установлены пешеход-
ный лабиринт, качели-«гнездо» 
и вертящийся пластиковый ба-
рабан. На спортивной площад-
ке поставили новый стол для 
пинг-понга и тренажёрный 
комплекс.

А жильцы дома 60/35 на Зелё-
ном проспекте попросили этим 
летом привести в порядок свою 
детскую площадку. Она распо-
ложена на склоне, и раньше в 
сильный ливень её могла за-
лить вода. 

Площадку приподняли, вы-
ровняли и увеличили в разме-
рах, теперь здесь комфортно 
гулять в любую погоду. Вдоль 
тротуара высажена живая изго-
родь. Когда кусты подрастут — 
а это случится уже следующим 
летом, — они станут красивым и 
надёжным ограждением.

Сергей ИВАНОВ

Велодорожки, живые 
изгороди и садовые диваны
В Новогирееве завершаются работы по благоустройству дворов и скверов 

«Нужны ещё фонари»
Надежда Махмутова, 
экономист, 
ул. Кусковская, 17, 
корп. 1:
— Очень хорошо 
благоустроили Перовский 
сквер: облицевали 
берега пруда, сделали 
удобные дорожки, 
вообще привели там всё 
в порядок. Единственное, 
чего там не хватает, — 
это фонарей. Мы любим 
гулять в сквере с детьми, хотелось бы чувствовать себя 
в безопасности даже в тёмное время суток.

«Хорошо бы высадить 
деревья»
Ольга Рангаева, 
сотрудник Росатома, 
Зелёный просп., 34:
— Хорошо бы на 
площади у станции метро 
«Новогиреево» высадить 
деревья, кустарники, сделать 
удобные пешеходные 
дорожки. А вот в парке 
на Зелёном проспекте у 
метро «Перово», наоборот, 
хотелось бы, чтобы всё 
оставалось как сейчас. Там есть горка для детей, они 
зимой с неё катаются в полном восторге.

«Настоящая отрада для души»
Алексей Дмитриевич 
Кубата, подполковник 
милиции в отставке, 
ул. Братская, 21, корп. 1:
— В сквере напротив моего 
дома долго шли ремонтные 
работы, сейчас всё сделали 
— очень хорошо. Очень 
уютно стало. Настоящая 
отрада для души! Слышал, 
там собирались что-то 
строить, нам бы этого 
не хотелось, пусть сквер 
остаётся, как сегодня, 
милым и приятным. 

В центральной части сквера 
оборудовали площадку 
для отдыха детей 
с ограниченными возможностями
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Дорожки в сквере 
на Полимерной 
улице выложили 
трёхцветной плиткой

Обновлённую детскую 
площадку 

уже с удовольствием 
опробовали ребятишки 
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В Москве за по-
следние годы 
построено ре-
кордное коли-

чество новых школ и дет-
ских садов, причём боль-
шинство из них строят по 
уникальным проектам. 
Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
на встрече с руководите-
лями негосударственных 
учебных заведений, кото-
рая прошла на прошлой 
неделе в частной «Хоро-
шёвской школе» на улице 
Народного Ополчения.

До конца года 
сдадут 
пять новых школ

Москва последователь-
но развивает сферу обра-
зования. По словам мэра, 
с 2011 по 2018 год в столи-
це построено 88 школь-
ных зданий и 240 дет-
садов. В планах на бли-
жайшие три года строи-
тельство ещё 42 школ и 39 
детских садов.

Так, до конца этого 
года планируют ввести 
в эксплуатацию новые 
школы в Солнцеве, Нага-
тинском Затоне, Бескуд-
никовском, Орехово-Бо-
рисове Южном и Курки-
не. У каждой из них будут 
свои особенности. Так, в 
школе в Нагатинском За-
тоне появятся учебные 
мастерские, радиоузел 
и дикторская. В школе 
Орехово-Борисова Юж-
ного будут кабинеты для 
лабораторных практи-
кумов, художественного 

и музыкального образо-
вания, большой физкуль-
турно-спортивный блок 
и зона для опытов с те-
плицей.

В местах плотной за-
стройки при строитель-
стве образовательных 
учреждений применя-
ют новые подходы. Так, 
в Куркине достраива-
ют школу-трансформер: 
блок начальных классов 
можно перепрофилиро-
вать в детский сад. 

Нет в учебнике? 
Есть в электронной 
библиотеке

Важную роль в раз-
витии столичного об-
разования играет про-
ект «Московская элек-
тронная школа» (МЭШ). 
Это огромный сервис 
для учителей и учени-
ков, который включает 
более 12 тысяч интерак-
тивных приложений, 121 
электронное учебное по-
собие, сценарии уроков и 

многое другое. С его по-
мощью можно готовиться 
к экзаменам, делать пре-
зентации и проекты. 

В этом году в систему 
МЭШ загрузили данные 
о ветеранах, которые на-
чали собирать москвичи 
в рамках нового проекта 
«Москва — с заботой об 
истории». Напомним: лю-
бой желающий может пе-
редать документы и вещи 
времён Великой Отече-
ственной войны в Глав-
архив города через цен-
тры «Мои документы». 
Полученные данные пу-
бликуют в электронном 
архиве МЭШ под хэш-
тегом #главархив. Недав-
но библиотека пополни-
лась документами о вось-
ми Героях Советского Со-

юза, включая Александра 
Космодемьянского, брата 
легендарной разведчицы.

Лучшие в мире 
по физике, 
биологии 
и географии

Новые подходы в обра-
зовании дают свои пло-
ды: московские школьни-
ки регулярно становятся 
победителями олимпиад 
по самым разным пред-
метам. Совсем недавно 
ученица московской шко-
лы №1518 Лада Антонова 
завоевала золотую медаль 
на 16-й Международной 
географической олимпи-
аде в Гонконге. А на 51-й 
Международной олимпи-
аде по химии в Париже зо-

лото завоевали сразу трое 
одиннадцатиклассников-
москвичей. На междуна-
родных олимпиадах по 
биологии и по математи-
ке московские школьни-
ки завоевали пять меда-
лей – две золотые и три 
серебряные. По физике у 
москвичей четыре золота. 
И всё это новости только 
одного лета!

Летом — 
образовательные 
программы

Ну а для школьников, 
которые летом остаются 
в городе, столичные об-
разовательные учрежде-
ния проводят массу ин-
тересных образователь-
ных программ, к тому же 
бесплатных. Например, 
в Московском дворце 
пионеров в рамках про-
екта «Профильная чет-
верть» школьники этим 
летом посещали занятия 
по астрономии, архитек-
турному моделирова-
нию, мультипликации и 
по другим направлениям. 

С 1 июля по 2 авгу-
ста в летней компьютер-
ной школе «Киберлето» 
на базе Морского цен-
тра им. Петра Великого 
250 школьников учились 
программированию и 
дизайну компьютерных 
игр, занимались кибер-
спортом.   

Записаться на все го-
родские программы и ме-
роприятия можно на пор-
тале mos.ru.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Московские школьники 
покорили Гонконг и Париж
Юные москвичи стали регулярно побеждать на международных олимпиадах

Правительство Москвы увеличит объём субсидий 
частным образовательным организациям с 1 сентября

Частные образовательные 
организации открыты прак-
тически во всех округах Мо-
сквы. Воспитанники частных 
школ и детских садов состав-
ляют 2,8% от общего числа 
обучающихся в системе сто-
личного образования.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин на встрече с руководите-
лями частных образовательных 
организаций объявил о повы-

шении нормативов бюджетного 
финансирования частных школ 
и детских садов с 1 сентября.

С нового учебного года нор-
мативы финансирования част-
ных образовательных организа-
ций увеличат до размеров нор-
мативных затрат на школьников 
для государственных школ, уча-
ствующих в реализации пилот-
ного проекта по развитию обще-
го образования в Москве. Таким 

образом, объём субсидий в част-
ной школе на одного обучающе-
гося по программам начально-
го общего образования составит 
125 тыс. рублей в год, основного 
общего образования – 140 тыс. 
рублей, среднего общего обра-
зования – 160 тыс. рублей. В до-
школьной группе полного дня 
на одного воспитанника в воз-
расте до 3 лет будет приходиться 
166 тыс. рублей, в возрасте от 3 

до 5 лет – 170 тыс. рублей, в воз-
расте от 5 лет – 176 тыс. рублей. 
Таким образом, объём субсидий 
вырастет более чем в пять раз.

Повышение норматива по-
зволит негосударственным 
образовательным учреждени-
ям обеспечить достойный уро-
вень заработной платы педаго-
гов, а также расширить соци-
альные программы. 

Напомним, что частные об-

разовательные организации 
полностью интегрированы в 
московскую систему образо-
вания. Учащиеся  принимают 
участие в олимпиадах, чемпи-
онатах профессионального ма-
стерства, демонстрируют обра-
зовательные результаты, сопо-
ставимые с результатами уча-
щихся государственных школ 
в олимпиадном движении. 

Иван ПЕТРОВ

Московская электронная 
школа включает 
12 тысяч интерактивных 
приложений
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В этом году столичные 
школьники завоевали 

высшие международные 
награды по целому ряду 

предметов 
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После запуска 
Большой коль-
цевой линии 
столичного ме-

трополитена наш город 
получит одну из самых со-
вершенных систем обще-
ственного транспорта в 
мире. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин во время осмотра 
строящейся станции БКЛ 
«Улица Народного Опол-
чения». 

Рельсовый 
транспорт 
в приоритете

Он отметил, что при-
вычный для москвичей 
и жителей Подмосковья 
способ передвижения 
на личных автомобилях 
через весь город создаёт 
избыточную нагрузку на 
экологию. Чтобы изме-
нить эту ситуацию, мо-
сковские власти отдают 
безусловный приоритет 
развитию обществен-
ного транспорта. В бли-
жайшие годы в нашем 
городе появится система 
наземного метро — Мо-
сковские центральные 
диаметры, а также завер-
шится прокладка тонне-
лей Большой кольцевой 
линии столичной под-
земки. Причём по пла-
ну пересадка с одного 
вида городского транс-
порта на другой будет 
максимально простой и 
удобной. На всех линиях 

для этого будут органи-
зованы транспортно-пе-
ресадочные узлы, часть 
из которых уже строится. 

— Реализация этих про-
ектов может действитель-
но сделать московский 
общественный транспорт 
самым лучшим. Такой 
шанс у нас сегодня есть, 
и мы должны его полно-

стью реализовать, — зая-
вил Сергей Собянин. 

В час пик в метро 
не будет тесно 

Как неоднократно от-
мечали эксперты, строи-
тельство Большой коль-
цевой линии — это круп-
нейший в мире проект в 

области метростроения. 
Длина ветки составит 70 
км. На ней расположат-
ся 31 станция, 32 пере-
садки на станции метро, 
электрички и МЦК. БКЛ 
может стать самой про-
тяжённой кольцевой ли-
нией метро в мире, обо-
гнав нынешнего лидера 
— вторую кольцевую ли-
нию пекинского метро, 
длина которой состав-
ляет «всего» 57 км. Из-
за масштабности проек-
та московского Большого 
кольца к нему обращено 
повышенное внимание 
столичных властей. 

— Хотел бы напом-
нить ещё раз значение 
Большой кольцевой ли-
нии. Конечно, улучшит-
ся транспортная ситуа-
ция для москвичей, ко-
торые живут в шаговой 
доступности от станций. 
Конечно, появится связ-
ка между теми района-
ми, где раньше не было 
линий метро. Но самое 
главное — БКЛ в целом 
изменит пассажиропо-
токи в системе метропо-
литена, сделает их более 
распределёнными и сни-
зит нагрузку на наиболее 
загруженных участках, — 
сказал мэр Москвы. 

Он сообщил, что сей-
час работы идут абсо-
лютно на всех участках 
Большого кольца. Про-
ходку тоннелей ведут 14 
специальных горных щи-
тов. Более 60% пути уже 
позади. Темпы работ вы-
соки. В один день завер-
шилась прокладка сразу 
двух тоннелей: подзем-
ный комбайн по имени 
«Светлана» прошёл поч-
ти двухкилометровый 
отрезок от строящей-
ся станции БКЛ «Кара-
мышевская» до станции 
«Улица Народного Опол-
чения» в Северо-Запад-
ном округе, а щит «Ев-
гения» завершил строи-
тельство правого пере-
гонного тоннеля между 

станциями «Аминьев-
ское шоссе» и «Мичурин-
ский проспект» на Юго-
Западе нашего города. 

— Событие, когда два 
щита одновременно при-
ходят на место, — яв-
ление редкое. У нас в 
истории строительства 
такого пока не было, 
— отметил столичный 
градоначальник. 

Новая линия метро 
уже пришла 
в Восточный округ

Все специалисты, в 
том числе иностранные, 
отмечают предельно вы-
сокие темпы, которыми 
растёт наше метро. На-
пример, на прошедшем 
в июле этого года Мо-
сковском урбанистиче-
ском форуме метростро-
ители Парижа признали, 
что в столице Франции 
новые станции вводят 
в эксплуатацию гораз-
до реже. 

А вот у нас только за 
семь месяцев 2019 года 
было построено 17,9 км 
новых линий, открыто 
восемь станций и одно 
депо. Всего за семь по-
следних лет москвичи 
получили в своё пользо-
вание 137 км линий, 73 
станции метро и МЦК, 
девять депо, где трудятся 
более 10 тысяч горожан, а 
4 млн москвичей получи-
ли метро рядом с домом. 
В том числе подземка в 
этом году пришла в неко-
торые районы Восточно-
го округа. В июне откры-
лось движение на первом 
участке новой, «розовой», 
Некрасовской линии. Из 
четырёх открывшихся 
станций три — «Косино», 
«Улица Дмитриевского» и 
«Лухмановская» — распо-
ложены непосредственно 
в нашем округе. 

Ж ители Восточно-
го округа также смогут 
пользоваться станцией 
БКЛ «Стромынка» — она 
расположена в районе Со-
кольники — и станциями 
«Авиамоторная» и «Руб-
цовская», они будут от-
крыты в шаговой доступ-
ности от районов Перово 
и Соколиная Гора. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Большое кольцо свяжет районы, где раньше не было линий метро

Проходку тоннелей 
ведут 14 специальных 
горных щитов

МЦД и БКЛ сделают общественный 
транспорт Москвы самым лучшим
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БКЛ может стать самой 
протяжённой кольцевой 
линией метро в мире 

Из четырёх открывшихся в этом году 
станций Некрасовской линии три 
расположены в нашем округе
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Время встреч, 
вопросов, предложений

8 сентября состоятся 
выборы в Москов-
ск у ю г ородск у ю 
думу. В ближайших 

номерах газеты мы будем рас-
сказывать о ходе избирательной 
кампании на территории Вос-
точного округа. 

В избирательном округе №18, 
куда входят районы Восточ-
ное Измайлово, Восточный, 
Измайлово и часть Северного 
Измайлова, зарегистрированы 
пять кандидатов. Об этом сооб-
щает официальный сайт Мос-
горизбиркома. 

Среди самовыдвиженцев — 
Николай Табашников, глав-
ный редактор телеканала «Моя 
планета», и консультант отдела 
по рабочему и профсоюзному 
движению КПРФ Марья Ма-
русенко. От КПРФ выдвинута 
руководитель группы инфор-
мационного обеспечения ин-
формационно-аналитическо-
го департамента Торгово-про-
мышленной палаты РФ Елена 
Янчук. От партии «Справед-
ливая Россия» — выпускница 
социологического факульте-
та МГУ им. Ломоносова Дарья 
Шестакова. Либерально-де-
мократическую партию Рос-
сии представляет индивиду-
альный предприниматель и де-
путат Совета депутатов муни-
ципального округа Измайлово 
Антон Медведев.

На сбор подписей 
потратили месяц 
упорного труда

Как самовыдвиженцу Табаш-
никову пришлось пройти свое-
образный фильтр — собрать 
подписи 3% жителей избира-
тельного округа, то есть полу-
чить поддержку порядка 4500 
человек. 

Как признаётся сам Табашни-
ков, кампания по сбору подпи-
сей далась ему очень нелегко. На 
сбор отводится всего месяц, по-
этому команда работала почти 
день и ночь: волонтёры собира-
ли подписи при поквартирном 
обходе, на личных встречах Та-
башникова с жителями и око-
ло агитационных кубов, разме-
щённых на территории районов.

Табашников сам собирал 
подписи у станций метро и на 
встречах с жителями. Для него 
именно этот процесс оказал-
ся наиболее тяжёлым, рекла-

мировать себя оказалось са-
мой сложной задачей: «Тут 
ведь нужно говорить не о жи-
телях и их проблемах, а о себе 
самом. Буквально за минуту 
нужно успеть объяснить, кто 
ты и чего хочешь, подобрать 
слова, а мне себя расхвали-
вать непривычно». Николая в 
районе знают многие, ведь он 
рос в Восточном Измайлове и 
учился в школе №403 на Сире-
невом бульваре, в которой пре-
подавала и его мама. Здесь он 
живёт до сих пор и ведёт ак-
тивную общественную дея-
тельность. 

И всё же ещё один тяжёлый 
период, по словам кандидата, 
— проверка собранных подпи-
сей перед подачей их в террито-
риальную избирательную ко-
миссию. Практически две не-
дели вся команда провела без 
сна, проверяя подписные ли-
сты. Табашникову пришлось 
заверить более 2 тысяч листов, 
исправить сотни помарок, вы-
черкнуть десятки неподходя-
щих подписей. В итоге в изби-
рательную комиссию канди-
дат подал необходимое коли-
чество подписей с запасом 5% 

на случай брака — всего 4572 
подписи. 

— Даже наши оппоненты, 
которые пришли на проверку 
подписей, признали, что их со-
бирали в реальных полевых ус-
ловиях. Думаю, заслужить при-
знание противника в полити-
ческой борьбе — уже небольшая 
победа! — считает Табашников. 

Сейчас кандидат ежеднев-
но проводит встречи с жителя-
ми как во дворах, так и в своём 
штабе, в то время как волонтёры 

общественного движения соби-
рают наказы жителей на улицах 
районов. Люди обращаются к 
Табашникову по самым разным 
вопросам: проблемы в сфере 
ЖКХ и капитального ремонта, 
маленький размер социальных 
выплат, поддержка семей, ока-
завшихся в трудных жизнен-
ных ситуациях, плачевное со-
стояние памятников культур-
ного и исторического наследия. 

Налаживают 
отношения в соцсетях 

Марья Марусенко публикует 
информацию для избирателей 
в социальных сетях. На своей 
странице «ВКонтакте» она со-
общила, что её интересы лежат 

в области социальных проблем, 
в частности демографических. 
На её встречах с жителями шла 
речь и о судьбе Измайловского 
лесопарка.

Через социальные сети нала-
живает взаимодействие с насе-
лением и Дарья Шестакова.

— Я твёрдо убеждена, что 
Мосгордума должна быть омо-
ложена: Москве нужны новые 
лица. Именно энергия моло-
дёжи способна создавать и во-
площать в жизнь самые смелые 
идеи, — считает она. 

Елена Янчук, которая сейчас 
является депутатом Совета де-
путатов муниципального окру-
га Измайлово, рассказывает о 
своей деятельности на личном 
сайте и в социальных сетях. Она 
пишет, что каждый четверг про-
водит уличные встречи с жите-
лями. Чаще всего темами бесед 
становятся сфера ЖКХ и благо-
устройство, реновация и состо-
яние природных территорий. 

Антон Медведев, выпускник 
Российского университета физ-
культуры, специализировав-
шийся на служебно-приклад-
ных единоборствах, также ак-
тивно пишет «ВКонтакте», где 
сообщает о встречах с жителя-
ми и сборе наказов. В частно-
сти, он принял участие в акции 
по раздельному сбору мусора в 
Измайлове и призвал избирате-
лей следовать его примеру. 

Юлия ИВАНОВА

Жители обращаются 
к кандидатам с самыми 
насущными проблемами

Как идёт избирательная кампания в Измайлове 

Николай Табашников 
на встрече с жителями

Марья МарусенкоДарья Шестакова
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 В доме 7 на улице 
Короленко 
расположен 

сетевой продовольственный 
магазин. Недавно 
отремонтировали ступеньки, 
но не поставили перила. 
Пожилым людям тяжело 
подниматься. Когда у 
магазина поставят перила? 

Галина Кузьминична,

ул. Короленко, 9, корп. 1

Зам. главы управы рай-
она Сокольники Андрей 
Гарсков сообщил, что об-
ращение с просьбой по-
ставить перила на сту-
пеньках руководству ма-
газина уже направлено.

— С этим вопросом жи-
тели обращались и в упра-
ву. Руководство магазина 
согласилось, что перила 
на входе в магазин нуж-
ны. Их планируют уста-
новить до начала зимы, 
— пояснил Гарсков. 

Роман НЕКРАСОВ 

Перила 
у магазина 
на улице 
Короленко 
установят 
до начала зимы

 На остановке 
«Вешняки-Влады-
чино» разбили 

стекло остановочного 
павильона, во время 
дождя теперь в павильон 
затекает вода. Надо 
заменить стекло.

Алексей Иванович,

ул. Вешняковская

Остановка «Вешня-
ки-Владычино» нахо-
дится на улице Мол-
дагуловой, недалеко от 
станций метро «Выхи-
но» и «Косино», вбли-
зи от жилых домов и 
трёх школ, поэтому 
она очень востребова-
на, здесь часто ожидают 
автобус или маршрутку 
много пассажиров. Ра-
ботники Мосгортран-
са демонтировали по-
вреж дённое стек ло, 
убрали осколки и уста-
новили новое. В насто-
ящее время павильон 
находится в исправном 
состоянии. 

Вера 

КАЗАНСКАЯ

Остановку на улице 
Молдагуловой привели в порядок

 Рядом с домом на тротуаре 
установили бетонные 
полусферы, препятствующие 

парковке машин, но не закрепили их. 
Водители отодвигают полусферы, 
паркуют машины на тротуаре. Эту 
порочную практику надо прекратить!

Алексей,

ул. Б.Черкизовская, 4, корп. 1

В управе района Преображенское 
сообщили, что был проведён осмотр 
двора на Б.Черкизовской, 4, корп. 1. 
Чтобы избежать перемещения бетон-
ных полусфер и для удобства прохо-
да пешеходов по тротуару, здесь уста-

новили антипарковочные столбики. 
Работы выполнили сотрудники ГБУ 
«Жилищник». 

Ранее полусферы стояли посреди 
тротуара и, хотя защищали пешеход-
ную дорожку от автомобилей, в то же 
время затрудняли проход по тротуа-
ру. Теперь здесь свободно могут про-
ходить люди с детскими колясками и 
маломобильные жители.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Преображенское: 
ул. Б.Черкизовская, 14а, 
тел. (499) 161-3290.
Сайт: preobr.mos.ru

 При подъёме оба 
лифта в подъезде 
скрипят и 

покачиваются. Уже 
вызывали мастеров, но 
проблема не решается, 
неполадки так и не 
устранены полностью. 

Сергей,

ул. Б.Черкизовская, 3, корп. 2

— Лифты в доме об-
служивает подрядная 
организация ООО «СП 

«Практика», — сообщи-
ли в управляющей ком-
пании. — Её специалисты 
выполнили внеплано-
вый технический ремонт 
с целью предотвращения 
сбоев в работе лифтового 
оборудования. Произве-
дена смазка направляю-
щих кабин и противове-
сов, теперь посторонних 
звуков при движении ка-
бин нет. 

Вера КАЗАНСКАЯ

 На детской 
площадке не 
хватает элементов 

у игрового комплекса. 
Нужно сделать сплошное 
основание под 
деревянным мостиком из 
отдельных перекладин, 
чтобы не проваливались 
ноги. И сделать 
дополнительное 
ограждение на площадке, 
откуда дети скатываются с 
горки.

Галина Александровна,

ул. 11-я Парковая, 3, корп. 1

На установку допол-
нительных элементов на 
игровом комплексе во 
дворе на ул. 11-й Парко-
вой, 3, корп. 1, понадоби-

лась неделя. Как сообщи-
ли в управе района Вос-
точное Измайлово, по-
требовалось время, чтобы 
заказать компании-по-
ставщику необходимые 
конструкции. Сейчас 
горка с мостиками пол-
ностью укомплектова-
ны. Под перекладина-
ми переходного мостика 
установлен сплошной де-
ревянный щит, а площад-
ку перед спуском с горки 
для безопасности закры-
ли ограждением.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Восточное Из-
майлово: ул. 15-я Парковая, 
23а, тел. (499) 463-6192. 
Сайт: v-izm.mos.ru

Бетонные полусферы на Большой 
Черкизовской заменили столбиками

Лифты в доме 
на Большой Черкизовской 
больше не скрипят

Мостик на детской 
площадке оснастили 
дополнительным 
основанием
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Павильон остановки 
на улице Молдагуловой 
приведён в порядок

Теперь парковка 
на тротуаре невозможна

Игровой комплекс 
полностью укомплектован

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Прихожане хра-
ма Преподоб-
ных Зосимы и 
Савватия Соло-

вецких в Гольянове помо-
гают заключённым. По 
словам куратора тюремно-
го служения церкви Ли-
лии Сайко, волонтёры уже 
более 15 лет общаются по 
переписке с арестантами 
из лечебно-исправитель-
ного учреждения №7 в Чу-
вашии, из исправитель-
ных колоний №10 во Вла-
димирской области и №8 
в Костромской. 

— Добровольцы не толь-
ко помогают им морально 
и вселяют надежду на луч-
шее, но и по просьбам за-
ключённых отправляют 
им посылки с необходи-
мыми вещами, — расска-
зала Лилия Сайко. 

Сейчас в тюремном слу-
жении участвуют 14 чело-
век от 25 до 70 лет. Прода-
вец Алла Артемьева стала 
волонтёром год назад.

— Знакомая сестра 
милосердия попросила 
меня помочь собрать ей 
посылки. Я стала поку-
пать шампуни, кремы, 
мыла, резиновые тапоч-
ки, майки и отправлять 
их заключённым. Потом 
она предложила мне пе-
реписываться с арестант-
ками. Порой в храм еже-
дневно поступает по 20 
писем. Заключённые из-
за одиночества нуждают-

ся в общении и духовной 
поддержке. 

Алла Артемьева с 15-й 
Парковой улицы пере-
писывается с двумя жен-
щинами. Обеим она пе-
ресылала средства гиги-
ены, книги, продукты и 
одежду.

— Женщины сидят за 
наркотики. Одной 32 года. 

Её мама больна раком 
и перенесла операцию. 
Арестантка спрашивала у 
меня, как приготовиться к 
исповеди. Я посоветовала 
ей почитать христианские 
книги. Недавно она окре-
стилась и стала молиться 
за свою маму. Другой жен-
щине 52 года. Два её сына 
стыдятся матери и почти 

не общаются с ней. Я ста-
раюсь привлечь её к Богу, 
— рассказала Артемьева.

Желающие могут со-
брать и отправить аре-
стантам посылки, осо-
бенно они просят сред-
ства личной гигиены, ки-
пятильники, что-нибудь 
сладкое к чаю.

Наталия 

ГЕРАСИМОВА

Те, кто хочет стать другом 
по переписке заключённому 
или отправлять ему посылки, 
могут позвонить по тел.: 
8-926-070-4787, Лилия; 
8-916-155-9719, Евгения 

Письма надежды

Давайте поможем друг другу!
Газета «Восточный округ» в новой рубрике «Доброе дело» рассказывает о волонтёрах и просто неравнодушных 
к чужой беде людях, а также о том, как принять участие в добрых делах. Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите нам об этом. Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный 
адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Восточный округ»).

Принять 
участие 
в благотворительной 
акции «Собери 
ребёнка в школу!» 
может каждый

Заключённые 
из-за одиночества 
нуждаются в общении 
и духовной поддержке

Все желающие могут стать для заключённых друзьями по переписке

Ка ж дый будний 
день с 9.00 до 18.00 
на ул. Магнитогор-
ской, 9, благотвори-
тельный фонд «Со-
зидание» принимает 
школьные принад-
лежности для детей 
из многодетных и ма-
лообеспеченных се-
мей, а также семей, 
в которых есть дети с 
особенностями раз-
вития. Посылки с 
подарками отправля-
ются в разные регио-
ны страны — от Мо-
сковской области до 
Забайкальского края.

— Мы проводим эту 
акцию уже более 11 
лет, — рассказывает 
PR-директор фонда 
Инна Образцова. — 
У нас около 3 тысяч 
подопечных семей в 
России, которые при-
сылают запросы на 
помощь, рассказы-
вают о своей жизни. 
Кому-то ехать 300 ки-
лометров до райцен-
тра и нет средств даже 
на дорогу, не говоря о 
том, чтобы приобре-
сти ребёнку тетрадки 
и краски. Обычно это 
семьи, где у родите-

лей нет работы, а се-
мья выживает лишь 
за счёт огорода.

Помогают в фон-
де и детям, оказав-
шимся на попечении 
г осударст ва, осо-
бенно тем из них, 
кто в этом году пой-
дёт в 1-й класс. Для 
них стараются запа-
сти самые нарядные 
школьные рюкзачки.

Как отмечают со-
трудники фонда, сре-
ди тех, кто приносит 
на Магнитогорскую, 
9, школьные принад-
лежности, много лю-
дей с невысоким до-
статком. Те, кто сам 
сталкивался с труд-
ными ситуациями в 
жизни, лучше знают 
цену помощи.

Людмила МАЛЫШЕВА

Те, кто хочет помочь де-
тям из малообеспечен-
ных семей и социальных 
учреждений, могут 
принять участие 
в акции «Собери ребён-
ка в школу!». Инфор-
мация на сайте www.
bf-sozidanie.ru и по 
тел. (499) 308-5292 

 Участники проекта со-
бирают макулатуру, пла-
стиковые крышечки от 
пищевых продуктов, от-
работанные батарей-
ки (они упаковываются 
в сухие, плотно закры-
тые пластиковые бутыл-
ки). Всё это они склады-
вают в специальные бок-
сы, расположенные у хра-
ма Святого Владимира на 
Перовской улице. Сбор 
вторсырья проходит там 

каждую вторую и третью 
субботу месяца. 

— Отработанные бата-
рейки уедут на переработ-
ку в Челябинск, а кры-
шечки — в Павловский 
Посад, где из них сдела-
ют новые канистры, ве-
дёрки и т.д., — рассказала 
координатор экологиче-
ского проекта «Разделяй 
и умножай» Наталья Бо-
рисова. — С этого года мы 
сотрудничаем с благотво-

рительным фондом «Ко-
раблик». Заработанные 
нами за вторсырьё день-
ги также пойдут в помощь 
детям с тяжёлыми заболе-
ваниями и их семьям.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Если вы хотите принять 
участие в проекте, звоните 
Наталье Борисовой по тел. 
8-926-255-4779.
Адрес храма Святого Влади-
мира: ул. Перовская, 64

В проекте помощи семьям 
с тяжелобольными детьми «Разделяй 
и умножай» может участвовать любой
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Прихожане храма 
в Гольянове читают письма 
своих подопечных 
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Когда А лек-
сандр Мирзоян 
н а к о н е ц - т о 
о с у щ е с т в и л 

свою мечту, оказавшись в 
московском «Спартаке», 
ему уже было почти 28. По 
футбольным меркам — 
далеко не мальчик. По-
знакомившись с ним, тог-
дашний тренер спарта-
ковцев Константин Бес-
ков спросил Мирзояна: 
«Какие твои пожелания, 
что ты хочешь?» Мирзоян 
ответил: «Хочу стать чем-
пионом со «Спартаком». 
И только гораздо позже 
он, по его признанию, по-
нял, о чём спрашивал 
Бесков: о квартире. Тре-
нер не удивился бы тако-
му ответу. А раз новичок 
ничего не просил до того, 
как стать чемпионом 
страны, что, правда, слу-
чилось в этом же, 1979 
году, Мирзоян жил под 
крышей спартаковского 
манежа.

Переезд в Москву 

— Александр Багра-
тович, вы перебрались в 
Москву, будучи уже из-
вестным футболистом. 
Так?

— Да, приехал футбо-
листом, уже поигравшим. 
Был обладателем кубка 
страны, серебряным при-
зёром чемпионата СССР, 
одним из 33 лучших игро-
ков по итогам сезона, 
капитаном юниорской 
команды СССР, которая 
завоевала бронзовые ме-

дали на чемпионате Евро-
пы, привлекался в олим-
пийскую команду стра-
ны. В общей сложности 
провёл более 200 матчей 
за бакинский «Нефтчи» 
и ереванский «Арарат», 
которые играли в чемпи-
онате Советского Союза. 
А какой силы это был тур-
нир, болельщики со ста-
жем наверняка помнят. 

Два дня рождения  
— А правда, что вы 

празднуете два дня рож-
дения?

— Отмечаю один, а вто-
рой... Дело вот в чём. Ког-
да я был ещё мальчишкой, 
мой сосед-одногодок как-
то сказал: знаешь, начал-
ся набор в футбольную 
школу, давай сходим? Я 
согласился. А приятель 

мне по дороге и говорит: 
когда тебя спросят, кем ты 
хочешь играть, скажи, что 
защитником. Спраши-
ваю: почему? А потому, 

что все хотят быть напа-
дающими. Скажешь, что 
защитником, тогда точно 
возьмут! Вот такая пацан-
ская хитрость… И всё вы-
шло так, как мы догово-
рились. Меня пригласили 
на следующую трениров-
ку и выдали бутсы 46-го 
размера…

— Какого?
— 46-го. С квадратным 

тупым носом. Да, раз-
мерчик оказался не мой, 
но они же были настоя-
щие! Мы обычно боси-
ком играли на асфальте, а 
тут... Я на них даже поло-
ски нарисовал, под фир-
менный «Адидас». Так 
вот по поводу дня рожде-
ния… Объяснение такое: 
в детско-юношеских со-
ревнованиях существует 
обязательное разделение 
по возрасту, причём от-
счёт почему-то начинает-
ся не с 1 января, а с 1 авгу-
ста. А я родился 20 апре-
ля. И так получилось, что 
в середине 1960-х годов я 
выступал в юношеской 
сборной Азербайджана 
вместе с ребятами, кото-
рые были старше меня на 

два-три года. Тогда ещё 
мне посоветовали: ты мо-
жешь целый год играть за 
юношей, но в паспорте, 
который я вот-вот дол-

жен был получить, сде-
лай себе дату рождения 
после августа. Ну сен-
тябрь или октябрь, допу-
стим… А у нас во дворе со-
седка работала в паспорт-
ном столе. Я спросил её: 
можешь помочь? Она взя-
ла и написала мне: «20 ок-
тября». Поэтому в метри-
ках, которые я храню по 
сей день, стоит 20 апреля, 
а в паспорте — 20 октября. 

— Вы упомянули о ере-
ванском «Арарате», и мне 
сразу вспомнилась фра-
за из фильма «Мимино»: 
«Слушай, если эта жен-
щина каждый день арти-
ста видит, академика ви-
дит, космонавта видит, 
Иштояна видит…»

— Да, я с Иштояном 
играл. (Смеётся.) В «Ара-
рате» были и Андреасян, 
и Абрамян, и Шурик Ко-
валенко — любимцы пу-
блики. 

Незабитый пенальти 

— Как-то так вышло, 
что вас многие болельщи-
ки помнят по пенальти, 
которые вы любили про-
бивать и забивать. Мир-
зояна считали королём 
одиннадцатиметровых. 
Но был и один знамени-
тый — незабитый пеналь-
ти в финале Кубка СССР 
против ростовчан.

— Ирония судьбы. Ког-
да мы стали чемпионами 
в 1979 году, победный мяч 
забил я и также с пеналь-
ти. И мы, что любопыт-
но, тоже играли в Росто-

Знаменитый игрок «Спартака» Александр Мирзоян 
целый год жил в спартаковском манеже в «Сокольниках»

Король пенальти

Меня пригласили 
на тренировку и выдали 
бутсы 46-го размера…

Александр Мирзоян после 
матча, посвящённого 
85-летию Никиты 
Павловича Симоняна
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (495) 681-3970
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ве. Но этого уже никто не 
помнит. А случай в фина-
ле Кубка СССР и Мирзо-
яна запомнили все. (Сме-
ётся.) Хотел пробить, как 
обычно, а тут какой-то 
окрик из-за спины. Я по-
вернулся, потом опять 
смотрю на мяч — и ме-
няю своё решение, бью в 
другой угол. Мяч попада-
ет в штангу и опять летит 
ко мне, а я по правилам не 
могу его добить... 

Маленькая хитрость 

— Расскажите о том, 
как вы появились в 
«Спартаке».

— Сначала перешёл в 
«Торпедо», но там в состав 
не попадал. Раз так, гово-
рю, отпустите, на что мне 
тренер ответил: «Возвра-
щайся либо в Баку, либо в 
Ереван. В московские клу-
бы мы тебя не отпустим». 

— И, насколько я пом-
ню, пришлось пойти на 
хитрость.

— Взял паузу, сделав 
вид, что уехал на юг. По-
том удалось связаться с 
Бесковым. Он сразу при-

гласил меня на двусторон-
нюю игру в спартаковский 
манеж в «Сокольниках». 
Я сыграл. После Бесков 
спросил: «Можешь при-

нести из «Торпедо» заявле-
ние о том, что они тебя от-
пускают?» Я пришёл к тре-
неру: «Уезжаю от вас, толь-
ко пока не решил, куда — в 
Баку или в Ереван. Подпи-
шите заявление об уходе в 
другую команду». Форму-
лировку «другая команда» 
придумал сам. Подписа-
ли. Позже, когда в «Спар-
таке» Николай Петрович 
Старостин спросил, как 
мне удалось получить эту 
бумагу, я всё объяснил. Он 
так хитровато посмотрел 
на меня и сказал: «Му-
дро…» 

— Это был переход на 
новый уровень?

— Бесспорно. Кстати, 
я ещё целый сезон жил 
в футбольном манеже в 
«Сокольниках», под кры-
шей. Там стояли 30 коек. 

Кто-то после трениро-
вок ехал домой, кто-то 
оставался там ночевать. 
Потом переехал в Тара-
совку на подмосковную 
базу клуба. И только ког-
да мы стали чемпионами, 
мне дали однокомнатную 
квартиру на проспекте 
Мира. Затем перебрался 
в двухкомнатную на Пре-
ображенке, а потом поме-
нял квартиру и вернулся 
опять на проспект Мира: 
вариант хороший подвер-
нулся. Так что эти места 
для меня родные.

— Вы сейчас работае-
те в Российском футболь-
ном союзе — РФС?

— Я советник прези-
дента РФС и одновремен-
но председатель Совета 
ветеранов. Мне все помо-
гают, поскольку понима-
ют, для кого и зачем это 
делается. Всё время ста-
раюсь придумывать что-
то новое. Сложно было 
работать с регионами, по-
скольку у них возможно-
сти не такие большие, как 
в Москве. Но я терпеливо 
объяснял: у вас есть свои 
звёзды футбола, привле-
кайте их, работайте. Мы, 
например, добились того, 
чтобы во время чемпио-
ната мира по футболу в 
2018 году на всех матчах 
были наши ветераны, ко-
торых мы обеспечили би-
летами в VIP-зону. Про-
водим разные турниры, 
разовые выездные мат-
чи. Около 100 человек по-
лучают стипендии РФС. 
Или вот попала в боль-
ницу вдова легендарно-
го Льва Яшина — Вален-
тина Тимофеевна. Наш-
ли деньги, купили ей ко-
ляску. Вот так и живём…

Беседовал 

Александр ИВАНОВСКИЙ

Из однушки на проспекте 
Мира перебрался 
в двухкомнатную 
на Преображенке

В «Сокольниках» 
прошёл народный 
карнавал

Об изъятии имущества

Красочный карнавал 
под названием «Пуш-
кин-шоу» состоялся в 
парке «Сокольники». 
Персонажи пушкин-
ских сказок — цари, сул-
таны, восточные краса-
вицы, русалки, витязи 
— провели в «Сокольни-
ках» карнавальное ше-
ствие. Кроме этого, для 
зрителей подготовили 
концертную програм-
му с песнями и танцами.

— Мы проводим свои 
фестивали-карнавалы 
на разных площадках — 
и в Москве, и в других го-
родах, — рассказала орга-
низатор шоу Ирина Гон-
чарова. — Возраст многих 

участников — 50 плюс. 
Самое важное в нашем 
карнавале — то, что он 
народный и бесплатный. 
Мы работаем не за день-
ги, а от души. Зато у меня 
нет проблем с участника-
ми! Кто-то умеет танце-
вать, кто-то поёт под ка-
раоке, кто-то учится хо-
дить по подиуму — всем 
есть что показать. 

Среди у частников 
карнавала Ирины — ни 
одного профессиональ-
ного артиста. Присое-
диниться к ней можно 
в группе в «Фейсбуке» 
«Народный карнавал 
Ирины Гончаровой».

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ОФИЦИАЛЬНО

Департаментом городского имущества г. Москвы выпуще-
но распоряжение №30477 от 7 августа 2019 года «Об изъя-
тии для государственных нужд объекта недвижимого имуще-
ства». В нём, в частности, говорится:

1. «Изъять для государственных нужд у правообладателя 
для целей, указанных в Адресной инвестиционной программе 
города Москвы на 2018-2021 годы «Многоуровневые транс-
портные развязки на пересечении Северо-Восточной хорды 
с 5-м проездом Подбельского и Открытым шоссе», нежилое 
помещение с кадастровым номером 77:03:0002021:1147, рас-
положенное по адресу: г. Москва, район Богородское, 6-й пр. 
Подбельского, 16, стр. 3, номер С-XXIV-123.

В матче чемпионата СССР по футболу 
1979 года между московским 
«Спартаком» и СКА (Ростов-на-Дону) 
Александр Мирзоян забил гол

Среди участников карнавала ни одного профессионального артиста
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 Фестиваль ста-
ринных автомо-
билей и антиква-

риата «Ретрофест» прой-
дёт 24-25 августа в парке 
«Сокольники» в один-
надцатый раз. Все гости 
парка смогут окунуться в 
прошлое, сфотографиро-
ваться на фоне старинных 
авто и послушать вин-
тажную музыку.

«Линкольн» рядом 
с «Запорожцем»

— Красивые автомоби-
ли, хорошая музыка и ин-
тересная программа — вот 
три составляющие этого 
незабываемого праздни-
ка, — рассказывает Юлия 
Парфёнова, одна из ор-
ганизаторов фестиваля. 
– 300 автомобилей-олд-
таймеров расположатся 
на Большом круге и при-
легающих к нему аллеях. 
Это роскошные «Роллс-

Ройсы», респектабельные 
«Линкольны», культовые 
«Волги» ГАЗ-21 и ГАЗ-22 
всех серий, ностальги-
ческие «Татры» и «Побе-
ды», скромные «Фольк-
свагены-жуки» и «Фор-
ды», любимые народные 
модели — «Запорожцы» и 
«копейки» ранних выпу-
сков и ещё много истори-
ческих уникумов.

Выставка 
сирен и мигалок 

Кроме собственно па-
рада ретроавто, гостей 
праздника ждут тради-
ционные карнавал-па-
рады по аллеям парка в 
сопровождении духово-

го диксиленда, костюми-
рованных актёров и ани-
маторов. На площадках 
— всевозможные развле-
чения для детей, конкурс 
ретрокостюмов, выставка 
сирен и мигалок и многое 
другое. 

— Даже если вам неин-

тересны автомобили, вы 
наверняка найдёте на фе-
стивале то, что вам понра-
вится, — говорит Парфё-
нова. — В дни фестиваля в 
парке будет звучать музы-
ка прошлого века: джаз, 
твист, рок-н-ролл, так-
же пройдут выступления 
танцевальных коллекти-
вов, конкурсы и игровые 
программы. И конечно 

же вся территория пре-
вратится в одну большую 
фотозону: фотографиро-
вать все стенды и экспо-
наты можно будет бес-
платно.

Алексей ТУМАНОВ

Время работы площадок 
с 10.00 до 21.00. 
Сайт фестиваля: 
www.oldtimer.ru 

Будет звучать музыка 
прошлого века: джаз, 
твист, рок-н-ролл

В Сокольниках 
пройдёт «Ретрофест-2019»

На Саянской будут ярмарка и концерт
«Ярмарка творчества» 

— выставка народного 
рукоделия и декоратив-
но-прикладного искус-
ства пройдёт 24 августа у 
кинотеатра «Саяны» (ул. 
Саянская, 9). Начало в 
11.00. 

— Жители округа смо-
гут увидеть интересные 
работы и пообщаться с 
авторами, — рассказали 
организаторы праздника. 

— Запланирована боль-
шая семейная развлека-
тельная программа. Го-
стей ждёт полуторачасо-
вой концерт, где прозву-
чат народные, советские 
и современные эстрадные 
песни. Пройдут анима-
ционное представление 
с народными играми и 
конкурсами, спортивные 
состязания, флешмобы и 
многое другое. 

У гостей праздника так-
же будет возможность сде-
лать своими руками су-
венир или дизайнерское 
украшение на память. 

Алексей ТУМАНОВ

Вход на площадки праздника 
свободный. Все денежные 
средства от ярмарки пойдут 
на строительство храма 
в честь святых Царственных 
Страстотерпцев в Южном 
Измайлове

Настольные игры 
в «Светлячке»

В досуговом центре «Свет-
лячок» в Измайловском пар-
ке культуры и отдыха (вход в 
парк со стороны метро «Пар-
тизанская») 24 и 25 августа 
в 17.00 все желающие могут 
сразиться в настольные игры 
«Замес», «Шпион», «Каркас-
сон», «Воображарий» и дру-
гие. Игры бесплатные, обя-
зательна предварительная 
регистрация по эл. почте: 
sitnikov@culture.mos.ru.

Джаз на Большой 
Черкизовской

Любителей джаза ждут 
20 августа в 19.00 в Россий-
ской государственной би-
блиотеке для молодёжи (ул. 
Б.Черкизовская, 4, корп. 1). 
Там расскажут о жизни и 
творчестве легенд джазо-
вой музыки — Бетти Картер 
и Бенни Гудмена. Их произ-
ведения прозвучат в испол-
нении московского джазо-
вого ансамбля «Трио Сергея 
Кондратьева». Вход свобод-
ный, возраст 12+.

Творчество Гумилёва 
на улице Сталеваров

Музыкально-литературное 
представление, посвящённое 
Николаю Гумилёву, пройдёт 
26 августа в 15.00 в клубе 
ЮНЕСКО «Сфера» (ул. Ста-
леваров, 18, корп. 1). Вход 
свободный.

Экозанятие 
в Измайлове

Экскурсия «ЭкоНевидаль» 
пройдёт 24 августа в 12.00 
в Измайловском лесопарке. 
Участники погрузятся в мир  
славянских легенд о лесе. На-
чало маршрута следования 
группы — от входа в Измайлов-
ский лесопарк с 11-й Парковой 
улицы. Тел. (499) 367-8918.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША Фото с «Роллс-Ройсом» 
на память

Один из участников 
парада — «Роллс-Ройс»

«Ярмарка творчества» 
ждёт гостей
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ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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 У блондинки билет на са-
молёт в экономкласс, она 
садится в бизнес-класс. 
Все по очереди пытаются 
уговорить её пересесть. Та 
ни в какую. Наконец под-
ключается главный пилот: 

— Сейчас с ней погово-
рю, я сумею: у меня жена 
тоже блондинка. 

Шепнул ей что-то на 
ухо, блондинка тут же 

встала и пошла на своё 
место. Все хором: 

— Что ты ей сказал?! 
— Сказал, что бизнес-

класс в Майами не летит.  

 — На какую заработную 
плату вы рассчитываете? 

— На «вау, это всё 
мне?!».  

 Молодожёны! Прежде чем 
бежать в загс, поклейте вме-
сте обои.

 Жена приходит с сумкой, 
проходит в зал:

 — Дорогой, это вот тебе!
Выкладывает из сумки 

пиво, воблу, раков.
 — А чего ты, милый, фут-

бол не смотришь? Тебе при-
готовить какую-нибудь вкус-
няшку?

Муж:
 — Сильно?
Жена:
 — Не очень: фара, бам-

пер и капот.
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АНЕКДОТЫ

 Наш читатель Вла-
димир Ерёмин, 
приславший это 

фото на конкурс, посчи-
тал, что памятник Валери-
ану Куйбышеву, который 
стоит у здания префекту-
ры Восточного округа (до 
1991 года здесь располагал-
ся Куйбышевский рай-
исполком), достоин счи-
таться местной достопри-
мечательностью. В самом 
деле, если относиться к 
истории собственной 
страны трезво, не включая 
всякий раз систему опо-
знавания «свой — чужой», 
то окажется, что выдаю-
щихся личностей у нас не-
вероятное количество. И 
сын омского гарнизонного 
офицера Валериан Куйбы-
шев, выбравший револю-
ционную дорогу и сделав-
ший немало для советской 
России (взять, например, 
план ГОЭЛРО, который он 
курировал), из их числа.

Уж во всяком случае к 
памятнику работы знаме-
нитого скульптора Мат-
вея Манизера в тихом 
сквере на Преображенке 
вполне можно привести 
детей, чтобы рассказать, 

что хорошего для страны 
сделал дядя во френче. 
Глядишь, дети станут ум-
нее, а умные дети — гор-
дость родителей.

Снимайте всё, что по-
кажется вам интересным. 
Фотографируйте себя или 
своих родных и знакомых 
на фоне достопримеча-
тельностей Восточного 
округа, в знаковых местах, 
у известных памятников и 
не очень известных домов, 
на фестивалях и во время 
дворовых праздников. 
Присылайте свои фото по 
адресу: pochta@newsvostok.
ru с припиской «На фото-
конкурс».

Сообщите также, где, 
когда и при каких обсто-
ятельствах сделан сни-
мок. Технические пара-
метры фото должны быть 
такими: разрешение — не 
менее 200 dpi, размер — 
10х15 см.

Лучшее из присланно-
го мы будем публиковать 
в течение года в газете, а 
в соцсетях появятся все 
присланные нам фото-
графии — их можно под-
держать лайками.

Ваш «ВО» 

Валериан Куйбышев занимался 
электроэнергетикой страны

Я ЛЮБЛЮ ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

На День пустельги при-
глашает всех желающих 
орнитарий в парке «Со-
кольники». Он пройдёт 24 
августа в 15.00. В этот день 
на свободу будут выпуще-
ны две молодые птицы-
подранки, которых выхо-
дили в орнитарии. Также 
гостей орнитария ждёт ув-
лекательный рассказ о со-
колиной охоте.

— Один из самых малень-
ких соколов — пустельга — 
в основном питается мел-
кими грызунами и насеко-
мыми. Пустельга давно уже 
стала практически фоно-

вой птицей московских ле-
сопарков, — рассказывает 
руководитель проекта «Ор-
нитарий» Вадим Мишин. 
— Это хороший показатель: 
значит, с экологией всё в по-
рядке, сокол легко добыва-
ет себе пропитание, размно-
жается, ему в наших парках 
комфортно. Но иногда мо-
лодые птицы в азарте охо-
ты бьются о землю, врезают-
ся в препятствия. Вот такие 
птицы проходят у нас лече-
ние, и если с ними всё в по-
рядке, в августе мы тради-
ционно выпускаем их в лес.

Алексей ТУМАНОВ

В «Сокольниках» пройдёт День пустельги
ЖИВОЙ УГОЛОК

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

ЦЕРКОВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Во второй половине 
августа для православ-
ных наступает удиви-
тельное время. Едва ли 
не каждый день в цер-
ковном календаре по-
особому праздничен, 
а поводы весьма не-
обычны. 

Среди тех, чью па-
мять отмечают в эти 
дни в храмах, есть, на-
пример, Антоний Рим-
лянин, новгородский 
чудотворец. Он дей-
ствительно настоящий 
римлянин и при этом 
совершал чудеса в Ве-
ликом Новгороде, где 
даже основал знамени-
тый монастырь. 

Или взять семерых 
отроков Ефесских, ко-
торых тоже поминают в 
этот период. Тут уж во-
обще захватывающая 
история с чудесным пе-
ремещением во времени 
и невероятными при-
ключениями. Интерес-
нее любого фантастиче-
ского романа!

И в эти же дни чтут 
память великого святи-
теля Тихона Задонско-
го, соловецких и вала-
амских святых, многих 
других ярких праведни-
ков. Стоит ходить в та-
кие даты в храмы, что-
бы прикоснуться к этим 
замечательным судьбам.

Кроме того, по не-
сколько дней подряд 
отмечают в это время 
такие большие собы-
тия, как Преображение 
и Успение. 

Но самое удивитель-
ное, что на этот период 
приходится Успенский 
пост. Как же совместить 

постную жизнь с празд-
ничной? Но этот вопрос 
может озадачить только 
далёкого от церковной 
жизни человека, ведь 
для верующего пост во-
все не противоречит ра-
дости и празднику.

Митрополит Анто-
ний Сурожский писал: 
«Пост — это время радо-
сти, потому что это вре-
мя возвращения домой, 
время, когда мы можем 
ожить. Это должно быть 
время, когда мы отряхи-
ваем с себя всё, что в нас 
обветшало и омертвело, 
для того чтобы обрести 
способность жить — со 
всем простором и глуби-
ной, к которой мы при-
званы. Пока нам недо-
ступен, непонятен этот 
момент радости, у нас 
будет получаться чудо-
вищная и кощунствен-
ная пародия; мы, будто 
бы во имя Божие, пре-
вратим жизнь в сплош-
ное мучение для самих 
себя и для тех, кому при-
дётся расплачиваться за 
наши бесплодные поту-
ги стать святыми».

Когда праздники 
совпадают с постом

Преподобный 
Антоний Римлянин

Памятник Валериану 
Куйбышеву в сквере 
на Преображенке

Мал сокол-пустельга, 
да удал
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